

Revue de presse hebdomadaire

SEMAINE DU 1^{ER} AU 7 FÉVRIER 2025

Important retard dans la modernisation de l'école Arc-en-Ciel



D'importantes rénovations sont en cours à l'école Arc-en-Ciel. (Photo d'archives)

PHOTO : RADIO-CANADA / DANIEL MAILLOUX

Guillaume Renaud

Emy Lafortune

Publié le 30 janvier à 21 h 05 HNE



02:55



Les élèves de l'école Arc-en-Ciel, à Saint-François-Xavier-de-Brompton, ainsi que leurs parents devront faire preuve de patience. Un problème de structure dans le pavillon 1 entraîne un important retard dans la modernisation de l'immeuble.

Les travaux visent à rénover les pavillons 1 et 2, en plus d'ajouter un gymnase double à l'établissement.

Le directeur des ressources matérielles du Centre de services scolaire des Sommets, Maxime Ferland, explique que le problème majeur a été découvert lors de la démolition partielle du pavillon 1.

« On a eu une très mauvaise surprise un peu avant les Fêtes. On comprend qu'à Saint-François-Xavier, les travaux étaient d'envergure. [...] Nos professionnels en structure, quand ils ont procédé à la démolition partielle [du pavillon 1, comme prévu], ça a mis au grand jour certaines faiblesses dans la structure existante, dans la façon dont le bâtiment original à l'époque avait été construit », souligne-t-il.

« Ce qu'on sait déjà, c'est qu'il va falloir faire des interventions majeures dans le pavillon 1 pour venir consolider la structure existante et venir après ça continuer à reconstruire le bout qui avait été déconstruit. [...] Grosso modo, c'est de refaire un peu une structure, une ossature métallique par l'intérieur du bâtiment existant, et venir consolider tout ça », ajoute-t-il.

Des imprévus qui pourraient atteindre 2 M\$



Les travaux vont durer plus longtemps que prévu.

PHOTO : RADIO-CANADA / DANIEL MAILLOUX

Maxime Ferland estime que pour le moment, ces imprévus entraînent une augmentation des coûts qui pourrait atteindre 2 M\$

« Le financement pour ces aléas-là, on est présentement en discussion avec le ministère de l'Éducation pour voir comment on va pouvoir éponger ça. Mais une chose est sûre : faire ou ne pas faire les travaux, ce n'est pas une option, c'est certain qu'on est déjà en mouvement pour l'exécution de tout ça », souligne-t-il.

Surprises fréquentes

Il ajoute que les surprises sont fréquentes lors de travaux majeurs dans des écoles. « On comprend qu'on a un parc d'immeubles qui ont en moyenne d'âge 60, 65 ans. On a des écoles qui ont été construites dans la fin des années 50, au milieu des années 60, et qui n'ont pas été rénovées de façon majeure depuis ces années-là dans bien des cas. Donc quand on vient faire des projets d'envergure comme ça, on est un peu en mode rattrapage de tout ce qui n'a pas été vu ou fait comme intervention dans les 50, 60 dernières années. »

« C'est un peu normal, jusqu'à une certaine mesure, de tomber sur plein de choses comme ça en chantier. Mais là, dans le cas présent, je vous confirme que c'est une surprise d'exception. »

— Maxime Ferland, directeur des ressources matérielles du Centre de services scolaire des Sommets

Il indique par ailleurs que la structure du pavillon 2 semble jusqu'à maintenant solide.

La prochaine rentrée scolaire aura donc lieu à Windsor, du moins pour les élèves qui devaient la faire au pavillon 1.

« C'est écrit dans le ciel que le pavillon 1 ne pourra pas être disponible au moment de la rentrée scolaire. Ceci dit, le pavillon 2 va peut-être être accessible. Dans quelle mesure, à quelle hauteur? C'est un peu tôt pour le préciser », indique Maxime Ferland.

Il précise toutefois que le retour entre les murs de l'école Arc-en-Ciel ne devrait pas être retardé de plus d'un an.

● ÉDUCATION

L'équipe SQ 2 s'engage pour aider la jeunesse



1 / 2

🕒 2 février 2025 | 04h00

Par Ghislain Allard

Journaliste

Richmond — Les membres de l'équipe SQ 2 participant au Grand défi Pierre Lavoie étaient présents le 21 janvier dernier à l'école Plein Cœur de Richmond afin de faire la présentation de leur équipe et d'annoncer aux jeunes de l'école primaire le parrainage de leur école.

Sur place, les policiers ont tout d'abord participé à une activité avec les élèves et leur ont expliqué la raison de leur présence au gymnase de l'école. Ils ont répondu à plusieurs questions et ont présenté un court-métrage éducatif.

En plus d'être sensibilisés sur l'importance d'adopter de saines habitudes de vie, les jeunes ont eu l'occasion de bouger avec les policiers.

Pour l'occasion, la responsable du poste SQ MRC Val-Saint-François, la sergente Cathie Faucher, et l'agente responsable des relations communautaires, Stéphanie Lemay, étaient présentes.

Le 29 mars 2025 aura lieu un 12 heures de hockey à l'aréna P.-E.-Lefebvre de Richmond. Les profits seront remis aux écoles et serviront à l'achat de matériel sportif et à la promotion des saines habitudes de vie chez les jeunes. La population est invitée à venir encourager les équipes participantes. Il reste toujours quelques places pour des équipes qui pourraient être intéressées.

Le 20 mai 2025, une course aura lieu à l'école s'adressant à l'ensemble des élèves. L'équipe SQ 2 sera sur place afin d'encourager et de soutenir les élèves inscrits.

L'équipe SQ 2 est composée de l'inspecteur Cédric Brunelle, du responsable de poste Michael Smith, de l'enquêteur Maxime Bolduc ainsi que des agents Alexandre Foster et Marc-Olivier Paradis.

Les cours de francisation déjà relancés à Magog



Les cours en francisation ont repris tout récemment au Centre d'éducation des adultes des Sommets. (Photo: Depositphotos)

PAR PIERRE-OLIVIER GIRARD

2 février 2025, 6 h



ÉDUCATION. Après avoir été subitement suspendus à l'automne dernier comme dans bien des villes au Québec, les cours de francisation offerts au Centre d'éducation des adultes des Sommets ont été relancés tout récemment, à Magog.

Directeur à l'établissement de la rue Saint-David, Hugues Gendron confirme que les leçons ont repris à la mi-janvier, au grand plaisir des élèves concernés et du personnel enseignant. « Nous avons su avant le congé des Fêtes qu'il y avait une possibilité de relancer le programme, alors nous avons tout mis en branle pour le faire rapidement. On a choisi de le redémarrer plus vite, mais avec des effectifs réduits », explique M. Gendron.

Avant l'arrêt des cours à l'automne, la région de Memphrémagog comptait cinq groupes de francisation, soit quatre en sol magogois et un à Stanstead. Ce dernier était offert en partenariat avec la Commission scolaire Eastern Townships.

Le nombre d'élèves totalisait environ 70, tandis qu'à l'heure actuelle, ils sont plus d'une vingtaine à avoir regagné les bancs d'école. « Notre but est de répondre à la demande et de reprendre le plus grand nombre d'élèves. Toutefois, pour Stanstead, je ne suis pas certain d'être capable de le relancer, d'autant plus que le groupe était déjà assez petit. Mais si la demande est là, on regardera ce qui pourra être fait. »

Rappelons que les cours de francisation sont offerts principalement à des travailleurs étrangers, qui les suivent sur une base volontaire. La plupart s'y consacrent à temps partiel, que ce soit le jour ou le soir, selon leur horaire de travail. « Pour ces gens qui ont une très grande précarité, l'apprentissage de la langue est essentiel pour s'intégrer à notre communauté. Tout sera plus simple dans leur milieu de travail s'ils peuvent communiquer. Et plusieurs de ces travailleurs ont des enfants qui fréquentent nos écoles, alors pour bien les accompagner, c'est important pour ces parents de comprendre la langue », soutient Hugues Gendron.

Ce dernier, qui est également directeur du Centre de formation professionnelle Expé à Magog, confirme dans un autre ordre d'idées le démarrage d'un nouveau programme au printemps prochain, soit Peinture en bâtiment. Ce cours offert en partenariat avec la Commission scolaire Eastern Townships permettra de répondre à un manque criant de main d'oeuvre dans ce domaine spécialisé de la construction.

Le Reflet du Lac

819 843-3500

53, rue Centre (bureau 300)
Magog, QC J1X 5B6

icimédias

438 315-0960

25, rue Saint-Jacques
St-Jean-sur-Richelieu, QC J3B 2J6

Annoncez avec nous 

Nous joindre

Nous reconnaissons l'appui financier
du gouvernement du Canada

CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES SOMMETS

Un nouveau DEP en peinture en bâtiment fait son entrée au Centre EXPÉ

6 février 2025

Le Centre EXPÉ continue d'élargir ses possibilités de formation professionnelle en ajoutant un nouveau programme : le diplôme d'études professionnelles (DEP) en peinture de bâtiment. D'une durée de 900 heures réparties sur 11 mois, cette formation a pour objectif de préparer des peintres qualifié(e)s et prêt(e)s à travailler dans divers environnements professionnels.

Ce programme est offert en partenariat avec le Centre de formation professionnelle de Lennoxville (LVTC).

- Formule bilingue
- Offert en présentiel à Magog
- Formation pratique

La prochaine rentrée est le 14 mars 2025.

Pour plus d'informations, consultez la [fiche du DEP en peinture de bâtiment](#) ou encore, découvrez [l'ensemble des formations proposées par le Centre EXPÉ](#).

Pour plus d'information



Centre de services scolaire des Sommets

449, rue Percy

Magog Québec

Canada J1X 1B5

🌐 www.csdessommets.qc.ca

CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES SOMMETS

Déjeuner communautaire à l'école du Solstice : un moment inoubliable de partage et de convivialité

6 février 2025



Le 10 janvier dernier avait lieu le déjeuner communautaire organisé par les parents des élèves à l'école alternative du Solstice. La douce neige créait une atmosphère chaleureuse pour l'occasion.

Les tables décorées de plats faits maison reflétaient une belle diversité de saveurs locales et familiales. Au-delà des mets, c'est la chaleur humaine qui dominait, avec des échanges enrichissants entre parents, enfants et membres du personnel. Les discussions, parfois légères, parfois profondes, ont renforcé les liens entre les participant(e)s, dans une ambiance de respect et d'entraide. Les enfants se sont également amusés à travers différentes activités créatives et sportives, renforçant donc l'esprit de camaraderie.

Pour plus d'information